

# Centros de estudio lanzan manual “Herramientas para la gestión local”: Bachelet será oradora central en reunión con candidatos a alcalde del pacto Contigo Chile Mejor

Exmandataria ha asumido un rol protagónico de cara a la campaña municipal. Las encuestas la posicionan como la principal figura del oficialismo en la actualidad.

CAROLINE CASTILLO

En el Hotel Olá, de Providencia, nueve centros de pensamiento ligados a la centroizquierda presentarán el manual “Herramientas para la gestión local”, para entregar a los candidatos a alcalde del pacto oficialista más la DC, Contigo Chile Mejor. En la instancia, la expresidenta Michelle Bachelet, principal figura de la centroizquierda hoy, según las encuestas, y fundadora de Horizonte Ciudadano, uno de los centros que impulsaron la iniciativa, será la encargada de dar el discurso final del seminario.

El evento, además de contar con la presencia de los candidatos a alcaldes de diferentes regiones, incluirá a los presidentes de los partidos oficialistas, más la DC.

El documento del que harán entrega cuenta con más de 200 páginas, que se construye gracias a la realización de más de 20 laboratorios programáticos que los centros Horizonte Ciudadano, Rumbo Colectivo, Instituto Igualdad, Chile 21, Ical, Fundación por la Democracia, Nodo XXI, La Casa Común y Centro Democracia y Comunidad impulsaron para colaborar con el trabajo de los liderazgos territoriales y las candidaturas de las elecciones de octubre.

## Rol de Bachelet en el oficialismo

Como figura relevante del sector, Bachelet tendrá su protagonismo en la ceremonia, lo que



En abril, la exmandataria se reunió con alcaldes oficialistas en el seminario “Ideas para la Acción Municipal”.

se suma esta semana a su participación en un acto organizado por la alcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), quien ayer bautizó un nuevo centro comunitario como “Presidenta Michelle Bachelet Jeria”, en reconocimiento, se señaló, a las políticas públicas que se crearon durante los gobiernos de la exmandataria en el programa Chile Crece Contigo.

En este evento ofreció un discurso donde aprovechó de anunciar que su fundación hará entrega del ya mencionado manual y se refirió a los próximos comicios: “Amigas y amigos, no da lo mismo quién es el alcalde o

la alcaldesa; no da lo mismo quién es el gobernador o gobernadora; no da lo mismo quiénes son las y los concejales. Porque necesitamos a autoridades que escuchen a los vecinos y vecinas sus necesidades y preocupaciones y las incorporen en sus prioridades. Eso es lo que nos ha movido a quienes estamos en la política, quienes nos llamamos progresistas”, sostuvo Bachelet.

Pese a que se ha mostrado reticente ante una eventual tercera carrera presidencial, el nombre de Michelle Bachelet sigue presente como posible carta oficialista. En el evento de ayer, los asis-

tentes gritaban “Bachelet tres”.

De acuerdo con las recientes encuestas, sería el nombre que puede competir contra la actual alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), en 2025.

Criteria ayer entregó la encuesta correspondiente a agosto, donde la exmandataria se ubica nuevamente en el segundo lugar de preferencias espontáneas para las elecciones presidenciales. Así, al consultar “si la elección presidencial fuera este domingo”, el 31% votaría por Matthei y el 18% por la expresidenta.

En tanto, el Centro de Estudios Públicos (CEP) dio a conocer el 30 de julio su última encuesta de opinión pública, que posicionó a Michelle Bachelet como el segundo personaje político mejor evaluado (45 puntos), solo antecedida por Matthei (47), quien pese a tener mayor evaluación positiva, supera a Bachelet por un punto en la percepción negativa. De esta forma, desplaza al tercer lugar al republicano José Antonio Kast, quien en la encuesta del CEP es el político número 11 mejor evaluado.

Si bien Bachelet ha asegurado que no quiere ser candidata, desde el oficialismo hay voces que respaldan una eventual carrera de la exmandataria.

Paulina Vodanovic, presidenta del PS, por ejemplo, aseguró que “efectivamente existe la hipótesis Bachelet” y que “la presidenta sabe que contaría con el apoyo del partido, mío personal”.

**CEP**  
 La encuesta posicionó a Bachelet como el segundo personaje político mejor evaluado.

HÉCTOR ARAVENA